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И. В. Федоров* 

КАТЕГОРИЯ «ИНТЕГРАЦИЯ»  

В МЕЖДУНАРОДНОМ ОБРАЗОВАТЕЛЬНОМ ПРАВЕ 

В статье представлен краткий обзор развития категории «интеграция» в 

зарубежной и отечественной международно-правовой доктрине. 

Отмечается сложившееся в науке отождествление права интеграции и 

интеграции. Обозначены основные содержательные аспекты права 

интеграции. Автор подчеркивает исключительно инструментальное 

использование категории «интеграция» в большинстве современных 

отечественных исследований. Оценивается применение данной категории 

в отдельных областях международного взаимодействия, в частности в 

международном образовательном праве. Автор разделяет предложенное в 

научной периодике определение международной образовательной 

интеграции, приводит описанные в исследованиях особенности 

интеграционного взаимодействия государств и других субъектов в 

образовательной сфере. Отмечается расширение источниковой базы 

такого взаимодействия прежде всего через акты надгосударственных 

органов и акты мягкого права. Указывается на изменение состава 

участников интеграции, которыми становятся не только государства, но и 

частные лица, чьи поддержка и усилия принципиально важны для 

достижения целей интеграции. 
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The article provides a brief overview of the development of the category 

«integration» in foreign and domestic international legal doctrine. The author 

notes the integration law is commonly identified with the category 

«integration» in science. The main substantive aspects of the integration law 

are outlined. The author emphasizes the exclusively instrumental use of the 

category «integration» in almost all modern Russian studies. The application of 

this category in certain areas of international interaction, in particular in 

international educational law, is evaluated. The author shares the definition of 

international educational integration proposed in scientific periodicals, adduces 

the features of the integration interaction of states and other subjects in the 

educational sphere described in the studies. It is noted that the source base of 

such interaction is expanded, primarily through acts of supranational bodies 

and acts of soft law. The author indicates that the composition of integration 

actors has been changed and now they include not only states but also 

individuals, whose support and efforts are essential to achieve the goals of 

integration. 
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